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Ihre Fragen möchte ich wie folgt beantworten: 

 

1. Wie hoch ist der Verlust von öffentlichen PKW-Stellplätzen nach der 

Umsetzung der Konzeptstudie Radverkehrsanlagen DS 0498/17 und 

der Baumaßnahme „Andreasgärten Johanniterzentrum“ in diesem 

Wohnquartier insgesamt? 

 

Die Einordnung der Radverkehrsanlagen erfolgte auch unter der Zielstellung  

der Erhaltung der Bäume sowie der maximal möglichen Stellplatzanzahl. Mit 

der Bestätigung der Planungsvariante 01 der DS 1545/18 durch den Bau- und 

Verkehrsausschuss werden acht öffentliche Stellplätze entfallen. Durch das 

Bauvorhaben Andreasgärten werden von den zuvor ca. 90 faktisch 

vorhandenen Stellplätzen im Umfeld der Brachflächen ca. 55 Stellplätze vor 

allem auf dem Parkplatz und auf den Straßenflächen entfallen. 

 

2. Ist seitens der Stadtverwaltung vorgesehen, für dieses Wohnquartier 

Ersatzparkplätze für PKW zu schaffen? 

 

Im Vorhaben Andreasgärten sind gemäß Bebauungsplan max. 300 Stellplätze 

zulässig. Nach derzeitigem Kenntnisstand werden voraussichtlich ca. 280 

Stellplätze vom Vorhabenträger realisiert. Dies sind deutlich mehr 

Stellplätze, als für den Eigenbedarf notwendig sind, so dass die verbleibende 

Anzahl an Bewohner im Umfeld vermietet werden kann. Eine konkrete Zahl ist 

zum gegenwärtigen Zeitpunkt nicht benennbar. Außerdem ist es mit dem 

Bauvorhaben Borntalbogen gelungen, zusätzlich zu den Tiefgaragen für den 

Eigenbedarf als Ersatz für den ehemaligen Garagenstandort ein Parkhaus zu 

realisieren. Weiterhin laufen aktuell Planungen zur Errichtung einer 

Parkpalette an der Nordhäuser Straße mit ca. 145 Stellplätzen, die von 

Anwohnern/innen gemietet werden können. Auch wenn dieser Standort durch 

seine relativ große Entfernung zum angesprochenen Wohnquartier keine 

unmittelbaren Auswirkungen erwarten lässt, wird die Inbetriebnahme zu 

deutlichen Entlastungen in der Stellplatznachfrage im Gesamtbereich der 
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Nordhäuser Straße führen, welche sich positiv auf den angefragten südlich gelegenen Bereich 

Blumenstraße/Gutenbergstraße auswirken wird. Im öffentlichen Straßenraum wurden bereits 

alle Möglichkeiten ausgenutzt, Stellplätze zu markieren und zu beschildern. Es stehen keine 

städtischen Grundstücke oder öffentliche Räume zur Verfügung, um den Bedarf an fehlenden 

privaten Stellplätzen abzudecken.  

 

Zu Ihrer Aussage bezüglich des Wegfalls von ca. 400 öffentlich genutzten Stellplätzen durch die 

Umsetzung der Begegnungszone möchte ich folgende Erklärung hinzufügen:    

Mit der Umsetzung der Stadtratsbeschlüsse zum Verkehrsentwicklungsplan Innenstadt (DS 

0160/12) und der Parkraumkonzeption für die Innenstadt (DS 0129/14) wird nicht ein einziger 

öffentlich genutzter Stellplatz entfallen, sondern es erfolgt nur eine schrittweise Umnutzung 

dieser Stellplätze zu reinen Bewohnerparkplätzen innerhalb der ("blauen") Begegnungszone, um 

den Parksuchverkehr im innersten Kernbereich der Innenstadt zu unterbinden. Aus der 

Parkraumkonzeption geht hervor, dass von den ca. 630 Stellplätzen im Bereich der 

Begegnungszone nur ca. 300 Stellplätze sowohl von Besuchern, als auch von Bewohnern/innen 

nutzbar waren. Die restlichen ca. 330 Stellplätze waren bereits zuvor als reine 

Bewohnerstellplätze ausgeschildert. Insofern lässt sich die genannte Zahl eines Entfalls von 400 

Stellplätzen nicht begründen.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 

 


	TM_Empfänger
	TM_Absender
	TM_Zeichen
	TM_Briefanrede
	TM_Datum

